
ページ コーナー名 調査項目
評価

（５段階）
ご意見

テーマ・内容 3.9

文章 3.9

写真・イラスト 3.6

レイアウト 3.7

テーマ・内容 4.0

文章 3.9

写真・イラスト 4.0

レイアウト 4.0

６～９

特集
歌って踊って

メルヘンの世界へ

・市民の優れた芸術活動、その魅力とたゆまぬ努力にスポットを当てた着眼点がよい。
文章構成も発足の経緯から現在、そして特色や日々の練習など、余すところなく軽やか
に流れて読みやすい文章。レイアウトも変化に富み、しっかりしている。
・市民ががんばって継続しているようすがよく分かりよかった。奈良県唯一の市民オペ
ラ団体、すごいです！他の団体も掲載していくことも考えるとよいと思う。
・この記事を読んで、公演を見てみたいと思った方も多いのではないでしょうか。専門
家の声も、団員が一生懸命取り組んでいるようすが伝わり、よかった。
・市民オペラをこんなに熱心に取り組んでいることを知り、興味がなかった私も見に行
こうという気になった。写真もいきいきと撮れていてよかった。
・知らなかったので驚きました。衣装も本格的で、若い人が見たら興味深く読まれると
思います。
・「特集」の表示がなかったが、何か意図があるのですか。また、公演の予定も掲載す
る必要がある。
・４ページも掲載しているが、市民にとって必要なことなのでしょうか。香芝市の民話
などを上演しているのなら意味があると思いますが。

広報モニターアンケート【１２月号】

○今月号の内容について

３～５

市政トピックス
①まちのバリアフリー

整備への意見募集
②新保健センター

①について
・安定感のあるレイアウト。題材、募集要項の内容は悪くないが、リード５行の文章は
読んでいてもどかしさがある。もっと整理して簡潔にしたい。
・「ひとにやさしいまちづくり」はとても大事なテーマで、市民の声を聞くことも大切
なひとつの良い企画。ただ、参加するための案内内容が分かりにくい。
・意見を出したければ公開場所へ見に来い、という印象に受け取った。
・”市民への意見募集”という文字が目についてとてもよかった。
②について
・大きな全景写真と地図、フロア案内図・写真などの配置は分かりやすくて、レイアウ
トもよい。しかし、紹介文章は無駄な言葉や”ます”と”ました”の不統一など、推敲
不十分が目立つ。
・分かりやすかった。
・３階はどのようなスペースになるのでしょう。市民のために活用されることができる
といいです。そのようなようすも記事にしてほしいです。
・見出しも簡潔で分かりやすかった。



テーマ・内容 3.4

文章 3.3

写真・イラスト 3.4

レイアウト 3.6

テーマ・内容 4.0

文章 3.9

写真・イラスト 4.0

レイアウト 3.9

テーマ・内容 3.4

文章 3.1

写真・イラスト 3.1

レイアウト 3.4
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香芝市職員の
人事と給与

・おそらく一切の論評を加えないで数字だけを示すことが基本なのだろうが、ほとんど
無意味。業務改革・業務改善の「無駄の解消・経費節減・業務の効率化」などに寄与し
た総点検一覧の方がよほど知りたい情報である。
・市職員のようすを知るには大切なことだが、これを読んで市民の人たちはどう思うか
なぁ…
・果たしてこの公表がいいのか…という疑問がある。
・市長マニフェスト①市役所を変えるに見合ったよいテーマ。給与の比較対象は国家公
務員ではなく、サラリーマンの平均給与でよいのでは。

１０～１１
上半期財政状況の

お知らせ

・しんどい！条例に基づく報告とはいえ、関心を持って読める工夫が何かほしい。報告
のための報告でしかない…
・色分けをして、分かりやすく工夫しているとは思うが、がんばって読んでもよく分か
らなかった。予算額と収入済額の説明もほしかった。
・市民にとって関心のある大事な内容。しかし毎回のことだが、数字の羅列で素通りさ
れるように思う。ひと目でわかるような（目を引く・止める）表し方が必要。
・項目と数字は理解できるが、一般企業でいう利益の項目がなく、進捗状況が正常なの
か不正常なのか理解できない。もっとよい表現方法はないのか。不正常な項目には注釈
を入れるなど。
・説明が分かりやすかった。
・市の財政状況を知るには大切なページだと思う。分かりやすく、よかった。

12～１３
米粉プロジェクト

第２弾

・”お米＝米粉”ではなく、米粉はあくまで”米消費拡大”の一分野であり”みんなで
お米を食べよう”のタイトルはやや力が入り過ぎか…米粉プロジェクトの意味もよく分
からない。構成・企画・目標・具体的な行動計画と施策・関係団体などが何も分からな
い。そのうえで、いきなり”米粉プロジェクト第２弾が始まります”では、不親切。プ
ロジェクトの狙いや行動計画を丁寧に説明したうえで、第１弾からの流れの説明がほし
かった。
・スタンプラリー７店舗の扱いは、市広報紙・公平性の点からすれば、やや商業主義に
走り過ぎの感が否めない。
・テーマは大変良いことだと思うが、なぜ「お米を食べるのか？」の理由が記載されて
いない。
・地図がついていてよかった。
・”米粉deスタンプラリー”のアイデアがいいと思った。
・販売店がオリジナル写真とともに掲載されていて分かりやすかった。
・女性はとても興味深く、盛り上がる。市民向けのコンテストで、レシピの情報交換が
できるのでよいと思った。
・全体にまとまっていて見やすかった。



テーマ・内容 4.1

文章 4.3

写真・イラスト 3.7

レイアウト 3.9

テーマ・内容 4.3

文章 3.9

写真・イラスト 3.6

レイアウト 3.7

テーマ・内容 3.7

文章 3.6

写真・イラスト 3.7

レイアウト 3.4
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ストップいじめ！

その③地域との連携

・家庭で、地域でできることがよく整理されて、文章も分かりやすい。６項目のチェッ
クリストも適切。しかし、これで果たして地域の理解と協力が得られるものか。”でき
ることから”の提起は欠かせないが、表面上のいじめ解消ではなくもっと根源的な問題
がある。
・この問題は、継続して掲載していく必要があると思うので、取り上げていってほし
い。
・”地域でできること”は今までは当たり前のことだと思っていたが、自分のアンテナ
をもう一度立て直すためにも、こうして文字に表されるのは必要だと感じた。
・香芝市では実態はどうなのか、取り組んだ成果はあるのか、知りたい。
・時代にあったよいテーマ。学校も含めた行政の役割は、住民の快適な居場所を提案
し、提供することだと思います。

17 ふぉと☆かしば

・”ふぉとコーナー”にしては、写真の構図・出来栄え・レイアウトなどが今ひとつの
感で、新鮮味がない。写真で見せるのであるとするならば、もっと斬新で大胆な構図や
レイアウトの展開・研究を望む。
・いろんな行事があるのがよく分かる。
・知らない行事がたくさんあることを知れてよい。
・いつも市民のかたの笑顔がステキに撮られていて、文章からも楽しさが伝わります。
・５W１Hで記され、読みやすかった。
・挿絵や写真もうまく配置されていると思う。
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マイヘルスマイライフ
特定保健指導を
活用しましょう

・非常に面白い企画。こういうユニークな試みとセンスは大歓迎。大前さんの「脱メタ
ボへの道」も分かりやすい。こういう具体的な事例紹介こそが、単なる周知・呼びかけ
を超えた受診促進につながる情報である。
・とても分かりやすかった。大前さんの「脱メタボへの道」を読んで、私もやらなけれ
ばという気持ちになった人が多いのではないか。
・実名で実際の体験を聞くのは、とても分かりやすくていい。
・実体験が細かく掲載されており、これなら活用してみようと思うのではないか。
・医療費の削減対策として大変良い具体策だと思う。今回紹介されたコースの他にどん
なコースがあるのか知りたかった。



テーマ・内容 4.3

文章 4.0

写真・イラスト 4.0

レイアウト 3.9

テーマ・内容 4.0

文章 3.6

写真・イラスト 3.0

レイアウト 3.7

・お知らせ版のイベントや講座の内容をホームページに掲載してはどうでしょうか？ホームページへのアクセス数も増加するのでは？

いきいき中学生
香芝東中学校

駅伝大会で全国出場！

・全国大会出場の栄冠・抜群のチームワークを表すコメント・やり遂げたアスリートの
いい笑顔。爽やかな話題である。
・中学生のがんばりがよく分かった。
・中学生のコメントがいいと思った。
・若者の活躍をこれからもどんどん載せてほしい。

・こういう事例は、高齢者だけの問題ではない。万人が心しておかなければならない事
柄である。その意味からいっても貴重な教訓・警告のＱＡ紹介。最大注意事項は、赤字
ゴシック文字などで際立たせる工夫があってもよい。
・もっとイラストを工夫して、高齢者の人にも分かりやすいようにしてはどうか。
・答えが今までより簡潔で分かりやすく書かれていて読みやすかった。
・騙されないためにも事前知識は必要。市民のためになるのでこれからも続けてほし
い。

○そのほか、今月号の広報かしばの内容など

・「人物」は何にも勝る素材であり取材の対象である。そして、「人の言葉と活動」は何にも勝る説得力と浸透性を持つ。特集企画のみならず、”
人とその活動”にスポットを当てた記事をもっと多様に活用しよう。
・地元の香芝高校サッカー部の全国大会２回目の出場も紙面応援がほしかった。
・お知らせ版と同時掲載の方が、読み捨てられることが少ないのでは？各地域の班長さんの負担も軽減できるのでは？経費節減もできるのでは？
・今月号は、お知らせ版と同時掲載だったが、私はこちらの方が市が何をしているのか、どんなことをしたいのかがよく分かったように思います。
・まちかどリポーターがおもしろかった。大切にしなければならない文化財など、香芝にはまだまだあるのではないでしょうか。
・「広報をしてください！」というのを募集するのはどうですか？
・米粉レシピコンテストのような市民の情報交換の素材になるようなコーナーがときどきほしい。
・表紙が明るくいきいきして元気をもらえた。

○広報紙以外の広報活動についてのご意見など
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消費生活Q&A
注文した覚えがない
健康食品を送り付ける

商法
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